













DE DICHATO

**Un niño de 10 años fue devorado por los pumas en Dicato; crece alarma**

SON MUY POCAS LAS PERSONAS QUE SE ATREVEN A SALIR SOLAS.

DICHATO. (Correspondiente Especial).— Grandes estragos causan los leones o pumas chilenos en los fundos vecinos a este balneario.

Hemos conversado con un testigo presencial, quién nos informó que estas fieras han sido vistas en manadas de 3 a 5, han atacado chivos, ovejas, caballos y cerdos. En el fundo de la señora Raquel Zúñiga de Retamal han devorado más de 20 cerdos.

Agregó nuestro informante que nadie se atreve a salir solo y que son muy pocas las personas que tienen armas de fuerza, por lo que no han podido organizar cacerías.

Días atrás, un niño de 10 años, mientras cuidaba unos bueyes en el fundo Monte Lomo, fue devorado por las fieras.

DE BULNES.—

**Señorita Socia Millán ocupa primer lugar en elección Reina Bomberos**

PROGRAMAS ARTISTICOS EFECTUAN EN PLAZA ARMAS

BULNES.— Existe interés por la kermesse que prepara la Segunda Compañía de Bomberos para allegar fondos y adquirir un carro polivalente. El interés ha sido en tal forma, que las candidatas a reina del festival están incluyendo una intensa competencia, y es así como todas las tardes de 18:45 a 19:45, se desarrollan programas artísticos en la Plaza de Armas, y cada comité en distintos días da a conocer en esta forma sus candidatas, a fin de obtener el favor del público para la adquisición de votos.

El primer escrutinio dio el siguiente resultado:  
— Sra. Socia Millán, con 20, 22. Admira Vélez, con 2.850 votos y la señorita Cecilia Bravo con 1.835. (El comité espacial).

DE PEMUCO.—

**Vecinos erogarán fondos para reparar deficiencias en Esc. 4 de Pemuco**

TRABAJOS QUEDARIAN TERMINADOS PROXIMA SEMANA

PEMUCO (Por Diego Herrera, esposo).— Convocado por dirección del establecimiento, se acuerda en una de sus sesiones en la escuela Mixta N° 4 primera clase de este pueblo, según presupuestos pasados por el fin de estudiar la solución los servicios de Sanidad de Chile, atañen a dicho plantel educacional, cuales son su grave esencia y la creación de Grado Vocacional Masculino a alumnos de dicho Grado para el año que es ordenada por el sector Escolar del Departamento de Yungay, Juan de Díaz, quien también considera que las reparaciones deben ser superiores a los ochenta mil pesos, para lograr su erección durante el presente año.

De lo tratado en esta reunión, se desprendió que las reparaciones para presidiría y mesas de los servicios higiénicos de esta escuela, que desde hace así, como a proposición años han venido de mal en peor, lo que esta escuela será efectuadas dentro de este año, las reparaciones de los mesas, tal vez en la próxima semana.

Tiene como saldo de la

**CRECE EL INTERES POR CARRERA CICLISTA DGO.**

BULNES.— Interés ha despertado en la zona la carrera ciclista que organiza el Club Ciclista de Bulnes, donde participarán pedalistas de San Carlos, Chillán y Bulnes, el domingo 22 del presente.

La carrera será largada desde frente al edificio municipal, a las 9 horas, y el recorrido sera Bulnes a Cabrevo ida y vuelta, siendo una distancia aproximada de 100 kilómetros.

Fuera de otros importantes premios para los ganadores, el estímulo principal consiste en 2.850 votos y la señorita Cecilia Bravo con 1.835. (El comité espacial).

DE PEMUCO.—

**Vecinos erogarán fondos para reparar deficiencias en Esc. 4 de Pemuco**

TRABAJOS QUEDARIAN TERMINADOS PROXIMA SEMANA

PEMUCO (Por Diego Herrera, esposo).— Convocado por dirección del establecimiento, se acuerda en una de sus sesiones en la escuela Mixta N° 4 primera clase de este pueblo, según presupuestos pasados por el fin de estudiar la solución los servicios de Sanidad de Chile, atañen a dicho plantel educacional, cuales son su grave esencia y la creación de Grado Vocacional Masculino a alumnos de dicho Grado para el año que es ordenada por el sector Escolar del Departamento de Yungay, Juan de Díaz, quien también considera que las reparaciones deben ser superiores a los ochenta mil pesos, para lograr su erección durante el presente año.

De lo tratado en esta reunión, se desprendió que las reparaciones para presidiría y mesas de los servicios higiénicos de esta escuela, que desde hace así, como a proposición años han venido de mal en peor, lo que esta escuela será efectuadas dentro de este año, las reparaciones de los mesas, tal vez en la próxima semana.

Tiene como saldo de la

**Corte de Apelaciones de Chillán**

LUNES, 23 DE MAYO DE 1960. 14 HORAS. Juzgamiento de administrador co-

Relator señor Sánchez G. mún.— A.

1.— Contra José Valdebenito.— D.

2.— Contra Eliana Contreras.— D.

3.— Contra Isabel Zapata Sánchez G.

4.— Contra José H. Sepúlveda.— D.

5.— Contra Adán Aguilera H.— D.

6.— Contra Joaquín Chanda, Juan Quintana, Dagoberto Fuentelau, Eutasio Jara C. y José Victor Contreras Caro.— D.

7.— Contra José Gómez Castillo.— D.

8.— Contra Octavio Vega V.— D.

9.— Contra Pedro Concha Concha.— D.

10.— Mercedes Gómez Moraga contra Armando Espinoza Aravena.— D.

11.— Contra Sinfioriano Menéndez C.— D.

12.— Contra Omar Gatica Sepúlveda.— D.

13.— Contra Luis Emiliano Muñoz Jara.— D.

14.— Contra Luis Sergio Blasco.— D.

Es parte la Sindicatura de Quiebras.—

MARTES, 24 DE MAYO DE 1960. 8:45 HORAS.

Relator señorita Stevens S.

1.— Micaela Villalobos y otro. Nombramiento de árbitro.— A.

2.— Berta González con Hernán González y Amador Zugabe.— A.

3.— Antonio Romero con el Fisco.— D.

4.— Elecra Rodríguez con Artemio Hernández.— A.

5.— Helia Cánovas con Fraxedes Aburto.— A.

6.— María G. Aedo con Juana Riquelme A.— D.

7.— Guillermina Barrueto Espinoza con Candelario Márquez Gajardo.— D.

8.— Avelino Fuentes con José Fernández.— D.

9.— Ríos Cato, Niblito, Colhueuco y afluentes con Organización de Junta de Vigilancia y demás.— A.

10.— Melanía Figueroa Solar con Intendente de la Provincia.— D.

11.— Laura Ramírez C. con Abelardo Ibáñez.— D.

12.— Telésforo Barria Vargas y otro. Nombramiento de Administrador Pro-indiviso.— A.

13.— Wacholtz Figuera y Cia con I. Municipalidad de San Carlos.— D.

14.— Primitiva Díaz F. Nom-

**CON ATRASO LLEGA LA CORRESPONDENCIA**

PEMUCO.— Molestias está provocando en este pueblo la forma deficiente en que se está haciendo el traslado de la correspondencia desde Chillán.

Desde que se dio comienzo al horario de invierno, los empleados de Correos deben trabajar horas extraordinarias debido a esta anomalia, que los habitantes de este pueblo esperan se solucione pronto.

DEL MENSAJE DEL JEFE DEL ESTADO:

**Plan de la CORVI es una realidad: en pocos meses se han abierto 40.000 cuentas de ahorro de viviendas**

35.000 SON LAS VIVIENDAS COMENZADAS ESTE AÑO.— 21.284 SON DE LA CORVI

Al iniciar la segunda parte de su exposición en el Congreso, transmitida a través de todo el país por una cadena nacional de emisoras, el Presidente Alessandri comenzó diciendo: "Las circunstancias en que se ha desarrollado mi vida me han permitido desde la adolescencia familiarizarme con los asuntos de interés general y seguir, paso a paso, el desenvolvimiento político del país. Como funcionario y Ministro pude, desde muy temprano, tomar contacto con los problemas de nuestra Administración y, más tarde, vivir y encarar los obstáculos y dificultades de todo orden que durante los últimos años han entorpecido las labores de la producción y el comercio".

Mas adelante puntualizó: "Con alarmantes caracteres se protegieron que en 1959 se producía un grave déficit de divisas. Demostro la falta de fundamento de tales vaticinios y sostuve que no ocurriría tal cosa. Los hechos prueban que decíamos la verdad, como lo indica la circunstancia de que las reservas en monedas convertibles del Banco Central aumentaron durante el año 1959 en 56,2 millones de dólares, deducidos los gastos de créditos externos, y que el dólar, por primera vez desde hace muchos años, ha conservado inalterable su valor por un periodo de 16 meses".

"Se nos ha acusado — dijo— de descuidar las inversiones estatales y los datos relativos al Ministerio de Obras Públicas señalan que éstas subieron de 47 millones de escudos en 1958 a 77 millones en 1959, y que en este último año se pavimentaron 227 kilómetros con hormigón mientras el promedio anual entre 1953 y 1958 sólo alcanzó a 80 kilómetros".

"Se ha repetido en todos los tonos y en todas las formas — dijo más adelante — que el Plan Habitacional era una fá-

Buenas noticias para los agricultores...

**HERBICIDAS****A LOS MAS BAJOS PRECIOS DE PLAZA**

de la N.V. Philips - Duphar Amsterdam - Holanda

**MCPA**  
SAL POTASICA,  
480 grs.  
ácido equivalente  
por litro.

**2, 4-D**  
ESTER BUTILICO  
638 grs.  
ácido equivalente  
por litro.

ANASAC coopera a la Campaña del Supremo Gobierno, bajando los costos de producción, al ofrecer HERBICIDAS de la más alta calidad, a precios más bajos que los de 1959.

Grandes facilidades de pago

Consulte nuestro Departamento Técnico - Agronómico

**AGRICOLA NACIONAL S.A.C.**

SANTIAGO: Tenderini 187; SAN FERNANDO: M. Rodriguez 671;

TALCA: Oriente 1061; CHILLAN: Robles 439; LOS ANGELES: Colón 113;

TEMUCO: A. Prat 686; VALDIVIA: Héctor Nass Didier; OSORNO: Bulnes 55;

PUERTO MONTT: Agr. Com. Duga Ltda.



Inflamación de cocina  
a leña provocó amago de incendio'

Un principio de incendio que afectó el techo de una ranchita construida junto a las construcciones de la población de los suboficiales del R. L. 9, en el número 110 de la avenida Argentina, provocó la alarma de incendio que se dio a las 17:55 horas de ayer. Conecieron hasta el lugar las compañías de turno Primera, Cuarta y Tercera, las que tras brevísimo trabajo, lograron dominar el fuego incipiente.

Según informaciones de Carabineros, el amago tuvo su origen en la inflamación de una cocina a leña.

Suspendido festejo al regidor Sr. Pedreros

Debido a las consecuencias trágicas del temblor de la mañana de ayer, el comité organizador de la manifestación que se preparaba en honor del presidente de la Sociedad de Artesanos don Vitaliano Pedreros, con motivo de su elección como regidor, acordó posponer dicho festejo para una nueva fecha que se comunicará oportunamente.

Se nos ha solicitado dar cuenta de esta decisión para conocimiento de las numerosas personas que tienen adquiridas tarjetas de adhesión.

**Cuide su hígado tomando Té Monte Santo**  
Té Monte Santo es una bebida exquisita y saludable para adultos, niños y convalecientes. en la mañana, en el almuerzo, en la comida, lo mejor: TE MONTE SANTO.

Contribuya a combatir el cáncer enviando coronas de caridad a la Asociación Anticancerosa, en el Hospital Regional.

**CASA HUEPE**

Liquidá totalmente a precios de REMATE todas sus existencias de TIENDA y PAQUETERIA... y ofrece además a precios REBAJADÍSIMOS las existencias de los siguientes rubros:

CONFECIONES para caballeros y niños — Confeciones para damas — Trajes de medida para caballeros, damas y niños — Tejidos de lana y lanas de tejer — Frazadas a precios de FABRICA — Paraguas para damas y caballeros.

Para entrega inmediata y con grandes facilidades los siguientes artículos:

Modernas Radios Americanas "Gueltral" y "Espey" a 20 meses plazo.

Reloj de pulsera diversas marcas y precios a 10 meses plazo.

Radios Portátiles "Scayo" 8 transistores, 2 ondas a 15 meses plazo.

Radios portátiles "Toshiba" y "Marly" 1 onda a 15 meses plazo.

... y próximamente en reemplazo de las Secciones de Tienda y Paquetería

**CALZADOS DE CALIDAD A PRECIOS POPULARES**

ESTE ATENTA, SEÑORA DUEÑA DE CASA, A LA GRAN VENTA INAUGURACION DE ESTE IMPORTANTE RUBRO QUE AVISAREMOS OPORTUNAMENTE.

**CASA HUEPE**  
Roble 638 - Fono - 155 - Casilla 238 - Chillán.

"LA DISCUSION", CHILLAN, (CHILE) LUNES 23 DE MAYO DE 1960

Nº DEL DIA: Eº 0,05

FONOS:  
DIRECCION Y ADMINISTRACION Eº 8  
SUBDIRECCION Y REPORTE Eº 8  
CRONICA 659 — CASILLA 14-D.  
SEIS MESES.. Eº 8  
UN AÑO... Eº 12

Nº 28025

## En varios millones de pesos se calculan pérdidas ocasionadas por los sismos en la comuna El Carmen

Se hacen esfuerzos por salvar la vida de una menor que fue aplastada.

**EL CARMEN.** (Por Omar San Martín R., correspondiente.) — Innumerables y cuantiosos son los daños que ha ocasionado el movimiento sísmico con caracteres de terremoto en esta localidad.

Se calculan en varios millones de pesos las pérdidas, en servicios de utilidad pública, desmoronamientos de muros y tejados.

El hogar de don Diego Valenzuela fue el más acongojado, ya que una muralla que se derrumbó de su casa habitación aplastó a su hijita, la menor, Elsa Valenzuela Díaz de 3 años de edad, quedando gravemente herida, debatiéndose entre la vida y la muerte, hospitalizada en la Casa de Socorro, donde se hacen los mayores esfuerzos para su restablecimiento.

Sumanese a los graves daños, la destrucción parcial de las canoas que llevan el agua para el servicio eléctrico, por lo que desde el momento del sismo el pueblo quedó sin este importante servicio, en especial en estos graves momentos que atraviesa la zona afectada.

Además cabe agregar que la Farmacia de la Casa de Socorro de ésta, dependiente

Al Sur sólo hasta San Rosendo:

## El movimiento ferroviario de la zona siguió con recorridos de emergencia

No hay vía libre de San Rosendo a Concepción ni en el ramal de Tomé

Por el segundo día consecutivo Ferrocarriles mantuvo su servicio restringido y sigue con recorridos de emergencia para atender los requerimientos de movilización en esta zona del país.

A las 8:45 de la mañana de ayer partió a Santiago el tren 4 que ayer llegó solamente hasta Chillán, mientras a las 12:05 hizo el primer viaje al sur el ordinario que en la tarde del sábado debió quedar detenido en esta ciudad. Pero lo hizo solamente hasta San Rosendo, pues la línea desde allí a Concepción está afectada por derrumbes en diversos sectores.

**Los daños en San Carlos son cuantiosos; se ordenó cierre de locales que venden bebidas alcohólicas**

PLANTA DE EMERGENCIA PARA LOS SERVICIOS MÁS ESENCIALES.

Los perjuicios materiales en San Carlos son grandes, nos manifestó en visita a "La Discusión" el Gobernador de San Carlos, don Tomás Martínez Parada. Carabineros e Investigaciones realizaron una encuesta general en el pueblo, a fin de establecer con exactitud la veracidad cuanta de los perjuicios ocasionados.

**Diarios "La Patria", "El Sur" y "Crónica" no pueden trabajar**

QUEDARON CON SUS EDIFICIOS SERIAMENTE DANADOS

CONEPCION, 22 (UPI) — Ayer en la tarde se dio orden de evacuar el edificio del diario "El Sur" por disposición militar, ya que se mantiene inseguro. Se adoptó esta determinación para defender la seguridad del personal de esa empresa periodística que, además de "El Sur", edita el respetíno "Crónica". Ambos rotativos no podrán, de consiguiente, salir a la publicidad mañana y en días sucesivos, a menos que se logre un procedimiento de emergencia.

En cuanto al diario "La Patria" de la capital peninsular, su edificio sufrió graves daños que también dejaron imposibilitado el trabajo de su personal para sacar sus habituales ediciones.

**Suscríbase UD. a "LA DISCUSION"**

## El 90 por ciento de las casas de los campos está sin techo en la Provincia de Nuble

Gran parte de las cosechas están sin movilización. La remolacha destinada a la planta de Los Angeles, debe seguir a la planta de Linares.

### CLAMOR DEL COMITE DE AGRICULTORES

Reunidos numerosos agricultores de San Carlos con el fin de tratar de la aflictiva situación que viene sobre a zona agrícola de las provincias afectadas por el gran terremoto del dia 21, acordaron dirigirse por nuestro director, al señor Intendente, con el objeto de exponer algunas de las medidas más urgentes que conviene tomar en esta época que empieza el invierno con sus lluvias y fríos.

GRAN PARTE DE LAS COSECHAS SIN DESPACHAR

Puntualizaron los agricultores que sus cosechas están sin despachar al norte, y que corre peligro de mojarse en las bodegas mal teñidas. En los campos hay ganados gordos destinados a los centros de consumo que, con la paralización de los Ferrocarriles no se pueden despachar, privando a sus dueños del producto de su venta para atender sus necesidades y pagos.

La mitad de la remolacha está sin entregar y, paralizadas en Bulnes los trenes, quedó la pérdida de por lo menos un buque mercante, ocasionando además serios perjuicios en todo el litoral.

Pensar los agricultores que se debe atacar violentamente el problema del techo trayendo grandes cantidades de pizarro y zinc, ya sea del país o del extranjero, para facilitar a los damnificados a precios bajos y largos

en Pinto los daños no fueron muchos y no se han registrado desgracias

### ALCALDE Y REGIDORES RECORRIERON EL PUEBLO

PINTO (Envia Especial).—

Desde las primeras horas del sismo, el alcalde de la comuna, doctor Joel Atria-gada, y algunos regidores, recorrieron el pueblo y sus alrededores, pudiendo comprobar que no se han producido desgracias personales que lamentar, ni tampoco heridos.

Sólo algunas casas sufrieron daños de consideración

Siguió temblando toda esta noche

Se estimaba en 26 los temblores registrados antenochte. Los temblores siguieron desde la 060 de la madrugada de ayer durante todo el día. El más violento fue el de las 3:15 de la tarde duró seis minutos más o menos. Por la tarde y la noche continuaron con variada intensidad. Un temblor registrado a las 11:50 de la noche produjo intensa inquietud en la población.

El más fuerte registrado en las primeras horas de esta madrugada fue el de las 0:26 minutos cuando nuestros redactores apenas si podían continuar escribiendo en las máquinas.

## EL PUERTO DE CORRAL FUE UNO DE LOS MAS AFECTADOS EN EL MAREMOTO HABIDO AYER

BAHIA MANSA, EN OSORNO, FUE PRATICAMENTE ARRASADO.

VALDIVIA, 22 (UPI)— Una onda sismica Tsunami desvastó una serie de puertos del litoral del sur del país y provocó la pérdida de por lo menos un buque mercante, ocasionando además serios perjuicios

en un lugar no especificado por el sismo y que el mercante abrió, penetrando en esa grieta Canelos estaba al gerente al cañón de agua. Al rebararse recuperar de máquinas y que era posteriormente informado que el vapor Santiago se encontraba en el puerto aguantado por sus anclas y sin novedad.

En el golfo de Arauco el maremoto provocó daños, especialmente en las localidades de La-ta y Coronel.

El puerto de Lebu sufrió serios daños, alcanzado por un oleaje de gran magnitud.

Los pueblos de la bahía de Concepción, entre ellos San Vicente, Talcahuano y Tomé, sufrieron en total su magnitud el terremoto, sin que se conociese hasta ahora noticia alguna sobre la cuantía de los daños causados.

A las 18 horas el Tsunami había afectado a la bahía de Concepción, produciendo una alarma que alcanzó a 40 centímetros, según registros del marco de la base naval.

En la dirección del litoral se proporcionó una víspera general de los daños producidos por el fenómeno.

Coral fue uno de los pueblos más afectados por el maremoto. A las 14:45 horas se recibió un radiograma enviado por el capitán del vapor Carlos Habberbeck, en el cual comunicaba que la nave se había varado a causa del Tsunami y que iba a ser abandonada. También comunicó que la parte baja de Corral había sido seriamente afectada

en el puerto de Bahía Mansa, en Osorno, había sido prácticamente arrasado.

El buque motor Iskela, de la Compañía Naviera Martínez Peña, que se encontraba fondeado en dicho puerto, debió abandonar a toda máquina, cortando incluso dos de sus anclas para poder salir de la insondable situación. En esa nave salieron 12 personas que por la premura del tiempo no pudieron ser desembarcadas.

Ola sismica de más de diez metros azotó a Talcahuano y zona vecina

LA OLA. SEGUN SE DICE, SE DESPLAZA AL NORTE

SANTIAGO, 22 (UPI)— Una información recibida el Ministerio del Interior comunicó que una ola sismica de más de diez metros de altura azotó el puerto de Talcahuano y la población debió huir presa de pánico a la parte alta de las tuberías.

Las informaciones dijeron que la ola sismica, que está afectando a todo el litoral sur, avanza hacia el norte.

A las 18 horas volvió a temblar en Concepción. Ante la situación los habitantes se negaron a entrar a sus casas, concentrándose en las plazas para pasar la noche. El Ejército está proporcionando y instalando carpas para que duerma la población.

DE NUEVO EN CHILE

el legítimo  
**MENTHOLATUM**

Farmo Química del Pacífico S.A.

DEPORTES

# Nublense 3 Coquimbo 1

Hubo superado juego por parte del conjunto sureño. Los

COQUIMBO 22 (UPI)— Ante 4.499 personas que pagaron 1.251.000 pesos, en el Estadio Municipal de esta ciudad el equipo de Nublense ganó hoy a Coquimbo Unido por 3 goles a 1, con tantos de Baeza a los 3 minutos del primer tiempo, de Pérez a los 38 del segundo periodo. El único gol de Coquimbo fue un penal convertido por Tabío a los 44 minutos del segundo tiempo.

Bajo la dirección del árbitro Domingo Massare, los equipos formaron en la siguiente forma:

**NUBLENSE:** Luis Pérez; Romero, González y Mamani; Rojas y Vásquez; Torres, Baeza, Silva, Guillermo Pérez y Mejías.

**COQUIMBO:** Neira; Muñoz, Figueroa y Baeza; Millán, nos y Riveros; Pi y Briones; Tabío, Gutierrez de Nublense.

La actuación tabiense Pérez, fue buena, Baeza, Guillermo González,

Perce y Matías Neira, Riveros, Bo de Ley Díaz.

Tabío acciones fueron reñidas pero el primero tiempo, Coquimbo pudo marcar goles pero fue Nublense quien lo logró. En el segundo periodo mejoró el accionar de Nublense, cuya defensa contó con el presidente apoyo de la linea media.

La delegación de Nublense regresó a las 18 horas directamente desde Coquimbo.

## Activo trabajo de reparación de los daños en instalaciones eléctricas

UN TRANSFORMADOR SUFRIÓ GRAVE FALLA INTERNA

Diligentemente estuvo trabajando ayer el personal de la Compañía General de Electricidad en la reparación de los daños ocasionados en las instalaciones de energía eléctrica de la ciudad por el sismo de la madrugada del sábado y agravados por los movimientos sucesivos que han afectado a la zona.

En varios sectores que quedaron sin luz se fue restableciendo el servicio durante el día de ayer y ya en la noche había un suministro relativamente normal.

En estas tareas han trabajado veinte operarios divididos en equipos y movilizados en tres vehículos que les permitían adecuada agilidad para concurrir a los sitios afectados. Estuvieron directamente dirigidos por el Jefe Técnico don Mario Osorio y por el Ayudante de Instalaciones don Carlos Varela.

Ha continuado a oscuras el barrio de Maipón desde Segundo Aldea hacia el oriente, por falla del transformador que sirve ese sector. Se teme que se haya producido un corte circular interno en el aislante, lo que obligaría a su cambio por otro. Un transformador nuevo cuesta 5.000.000 de pesos.

Bajo la dirección del árbi-